
Внепланово, но своевременно
В России планируется внеплановая индексация пенсий, 

МРОТ и иных соцвыплат. Об этом заявил в эфире телека-
нала «Россия-1» помощник президента Максим Орешкин.

Так, по его словам, основанием для поднятия всех выплат 
станет рекордный профицит бюджета за первый квартал 
2022 года. Конкретные параметры повышений еще обсуж-
даются, и в ближайшее время об этом будет объявлено.

Размер индексации пенсий и пособий будет зависеть от 
индекса реальной инфляции, сообщил председатель комитета 
Госдумы по труду, социальной политике и делам ветеранов 
Ярослав Нилов.

Никита ИВАНОВ

Приостановят визиты
Инспекторы Роструда отказались от плановых проверок 

предприятий до конца текущего года. 
Пресс-служба ведомства уточняет, что решением Прави-

тельства РФ исключены лишь плановые проверки, в то время 
как внеплановые никто не отменял. Так, при поступлении 
информации о фактах угрозы причинения вреда жизни 
и тяжкого вреда здоровью граждан Роструд по согласованию 
с прокуратурой будет применять «необходимые меры инспек-
торского реагирования» для защиты работников.

Дмитрий СЕРДОВ

Показали новинки
Предприятие Бийска «Спецавтоматика» представило 

новые разработки на Международной выставке техни-
ческих средств охраны и оборудования для обеспечения 
безопасности и противопожарной защиты. 

В Министерстве промышленности и энергетики края рас-
сказали, что в числе новинок на крупнейшем мероприятии 
отрасли безопасности в России и странах СНГ оказалась система 
пожаротушения тонкораспыленной водой высокого давления 
«Флай-ВД», система «Пикет» для защиты складов,  автоматическая 
система пожаротушения для защиты объектов жилого сектора 
«ГидроЩит» и др. Кроме того, предприятие показало систему 
«Бастион» для защиты социальных объектов. В регионе этими 
установками защищено множество учреждений.

Ксения ШИРЯЕВА
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Храним традиции. Шагаем в будущее
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Под державу 
Российскую

19 апреля 1783 года 
Екатерина II подписала 
Высочайший манифест 
«О принятии Крымско-
го полуострова, остро-

ва Тамана и всея Кубанской стороны 
под державу Российскую».

На протяжении долгих лет Турция держала 
Крым в вассальной зависимости. Но в 1770–1780-х 
годах усиление позиций России в Северном 
Причерноморье нарастало. В этот момент по-
следний крымский хан отрекся от престола и 
скрылся под защиту русской армии. В резуль-
тате враждебно настроенная по отношению 
к России татарская знать бежала в Турцию. 
А на полуострове начался экономический и 
политический хаос, который способствовал 
присоединению Крыма к России.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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Это данные с начала пожароопасного сезона, 

который стартовал 12 апреля. Общая площадь 
пострадавшей территории составила 458 гекта-
ров. В тушении огня задействовали 434 человека, 
146 автоцистерн, 47 тракторов.
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Ветер северо-западный, 4-9 м/с, 
порывы до 16 м/с. Местами небольшой, 

по югу умеренный дождь.
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Ветер юго-западный, ночью 2-7 
м/с, порывы до 12 м/с, днем 10-15 
м/с, порывы до 22 м/с. Ночью 
небольшой дождь, в северных и 
предгорных районах с мокрым 
снегом, днем на большей части 
территории умеренный дождь.

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, 3-8 м/с, днем 
порывы до 14 м/с. Ночью преи-
мущественно без осадков, днем 
небольшой, местами умеренный 
дождь.

20 апреля

21 апреля

Помогаем и будем помогать
  ДОБРОВОЛЬЧЕСТВО .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи 

на установку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».

�� ������� �������: 455 931 �����.

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

в Барнаулев крае сегодня

Свет наших сердец

15 апреля в Барнауле подгото-
вили к отправке уже вторую 
партию гуманитарного груза для 
Донецкой и Луганской народных 
республик. В 20-тонной посылке 
по 6,5 тонн гречки, гороха и риса. 
Ее собрали на базе предприятия 
АО «Барнаульский молочный ком-
бинат».

В���� ��� �����
Более десятка поддонов, наполненных 

расфасованными по 800 граммов крупы 
упаковками, заполнили кузов транспорта 
до потолка. Вся продукция – с сертифи-
катами качества. Вскоре она поднимется 

в небо: самолет c продовольственным 
грузом уходит на территорию Крыма, где 
далее уже распределяется по террито-
риям Донецкой и Луганской народных 
республик, территориям Украины. Часть 
груза поступает населению, часть – в рас-
поряжение вооруженных сил РФ.

Это уже второй гуманитарный груз 
за последние десять дней – после распо-
ряжения губернатора региона Виктора 
Томенко, озвученного во время заседания 
краевой комиссии по ЧС. Однако и на этом 
гумпомощь не заканчивается:

– В Барнауле предприятия, рядовые жи-
тели уже помогли и продолжают предла-
гать свою помощь населению Донецкой 
и Луганской народных республик. Кроме 
того, представителями бизнес-сообщества 

города и депутатами Барнаульской город-
ской Думы и Алтайского краевого законо-
дательного собрания перечислены денеж-
ные средства для помощи беженцам из 
Украины в размере более 3,6 млн рублей, – 
рассказал глава Барнаула Вячеслав Франк.

П��������� �����
Также известно, что барнаульское отде-

ление партии «Единая Россия» совместно 
с депутатским корпусом и предпринима-
тельским сообществом города организует 
сбор гуманитарной помощи для жителей 
ДНР и ЛНР и российских военнослужа-
щих, участвующих в специальной военной 
операции.

(Окончание на 3 стр.)

В столице Алтайского края 
прошел музыкально-патри-
отический марафон «Za РОС-
СИЮ» с участием рок-звезд. 
Он собрал на площади Саха-
рова более 5 тысяч человек.

О�������̈���� �����
Трехчасовая программа началась 

с гимна России и продолжилась 
выступлениями барнаульского кол-
лектива «Фогель и Ко». Они спели 
каверы на песни Юрия Шевчука 
и группы «Кино». Как отмечают 
исполнители, выбор этих компо-
зиций неслучаен, в них отражается 
дух времени.

Продолжился концерт выступле-
нием лидера «Смысловых галлюци-
наций» Сергея Бобунца и группы 
Uma2rman, их знаменитых хитов: 
«Пятница», «Ночной дозор», «Праско-

вья», «Я так ждала тебя, Вова», кото-
рым люди охотно подпевали.

К радости фанатов, Владимир 
Кристовский представил новую 
песню, вышедшую на музыкальные 
площадки несколько дней назад. 
Как признался исполнитель, имен-
но она стала их любимой компо-
зицией.

– Текст «Звёзды» написала наша 
поклонница и поэтесса Татьяна Лу-
кина. Это первая песня, написанная 
не мной. Когда я прочитал ее стихи, 
в голове сразу родилась мелодия, 
и я понял, что из этого может по-
лучиться хорошая работа. Попро-
сил написать еще куплет, а потом 
и припев. Татьяна предоставила 
на выбор пять вариантов припева. 
И я выбрал тот, который был боль-
ше по душе, – вспоминает Влади-
мир.

Текст песни глубокий, вдохнов-
ляющий. Это новый хит группы. 

Вероятно, в скором времени они 
выпустят альбом. Музыкант при-
знается, что композиции для него 
есть, остается дело за малым. Он 
со своей командой ответственно 
подходит к тексту, поэтому некото-
рые песни до сих пор не дождались 
своего звездного часа.

З����� � ����
Для участников марафона днем 

в АлтГУ состоялись публичные вы-
ступления столичных экспертов 
Российского общества «Знание». 
Ученые, исследователи и популя-
ризаторы науки рассказали об им-
портозамещении,  современных 
отечественных технологиях.

Эксперты в области гумани-
тарных наук обсудили с горожа-
нами процесс становления наше-
го государства, его суверенность 
и стратегические интересы в раз-

ные периоды времени. Они поде-
лились достижениями россиян в 
спорте, культуре и других сферах. 
А также рассказали о благотвори-
тельности и взаимопомощи, спосо-
бах борьбы со стрессом и развитии 
критического мышления.

Министр культуры края Елена 
Безрукова считает, что подобные 
лекции полезны для жителей реги-
она. Так как сейчас особенно важно 
правильно оценивать информацию 
и уметь в ней разбираться.

– Приятно, что Барнаул стал 
одним из 30 городов, в которых 
проходят эти замечательные ма-
рафоны. Благодаря этому, на нашей 
центральной площади люди объ-
единились в поддержку России, – 
говорит Елена Безрукова. Вдвойне 
приятно, что на концерте выступал 
поэт Игорь Караулов. Это редкость 
в подобных турах.

(Окончание на 3 стр.)

Зрители зарядились хорошим настроением.

20-тонный груз готовится к транспортировке в ДНР и ЛНР.

Многие горожане пришли на фестиваль с детьми.

Со сцены звучали любимые песни.

КСТАТИ
Вчера Фонд В.А. Шаманова 
«Защитники Отечества» 
провел во Дворце культу-
ры города Барнаула кон-
церт «Точка невозврата», 
посвященный детям Дон-
басса. Идея мероприятия 
родилась после обстрела 
14 марта 2022 года укра-
инскими националистами 
центра Донецка ракетой 
«Точка-У». На мероприятии 
был организован сбор игру-
шек для детей, находящих-
ся в зоне боевых действий.
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В Министерстве обра-
зования и науки края 
обсудили предстоящее 
повышение родитель-
ской платы за детские 
сады. Причина – резкое 
подорожание продук-
тов в последние ме-
сяцы.

В круглом столе по резонанс-
ной теме участвовали депута-
ты Барнаульской городской 
Думы и краевого Заксобрания, 
руководители муниципаль-
ных органов управления об-
разованием, детсадов и школ, 
представители министерств и 
ведомств региона.

Воспитывают  
бесплатно

Как напомнила заммини-
стра образования и науки края 
Лариса Терновая, обучение и 
воспитание в детских садах 
бесплатны для родителей, 
и на эти цели из краевого бюд-
жета выделяется более 7 мил-
лиардов рублей. Что касается 

содержания ребенка в детском 
саду, то в месяц оно составляет 
более 14 тысяч.

– Из них краевой бюджет 
дает более 5 тысяч, более 
6 тысяч – средства муници-
пального бюджета, и 2 тысячи 
в ряде муниципалитетов – 
максимальный размер оплаты 
родительской доли. То есть 
родительская оплата сейчас 
составляет около 14% в общем 
размере содержания ребен-
ка, – говорит Терновая.

Максимальный размер 
платы за детсады в крае не 
повышали с 2019 года. Кроме 
того, по словам руководителя 
отдела организации общего 
образования и оценочных про-
цедур Минобрнауки Натальи 
Полосиной, сегодня он самый 
низкий среди регионов Сибир-
ского федерального округа. Так, 
в Хакасии родители платят до 
2200, в Тыве – от 1,8 до 4,5 тыся-
чи, в Новосибирской области 
от 1,5 до 3 тысяч рублей.

Посмотреть критерии 
нуждаемости

Стоимость продуктовой 
корзины для дошкольных об-
разовательных организаций, 
по словам Полосиной, сегодня 
составляет 3450 рублей в Бар-
науле, Бийске и других городах 
и 2900 – в сельской местности. 
При этом максимальный раз-
мер платы за детский сад сей-
час составляет 2000 рублей, а в 
некоторых муниципалитетах 
родители платят и вовсе 1000–
1200 рублей. «Мы понимаем, 
что если оставим этот уровень, 
то не сможем кормить детей 
сбалансированно», – говорит 
она.

– Многие председатели 
комитетов по образованию 
районов просят увеличить 
нормативы родительской 
платы, – сообщил депутат 
краевого Заксобрания Алек-
сандр Молотов. – Мы живем 
в реальном мире и понима-
ем, что с 2019 года инфляция 
ощутимо подъела эти деньги, 
вопрос назрел и перезрел. Но 
надо каким-то образом ниве-

лировать это повышение – мне 
кажется, мы все-таки должны 
посмотреть критерии нужда-
емости, которые установлены 
для социально незащищенных 
категорий населения.

По словам Ларисы Терно-
вой, точные цифры объявят, 
когда документы о повы-
шении уровня оплаты по 
краю в целом и по каждому 
муниципалитету в отдельно-
сти пройдут согласование в 
профильном комитете АКЗС 
и правительстве региона. 
Процедура должна занять 
около месяца. Тогда же станет 
известно, с какого момента 
повысится плата.

Заручились  
поддержкои�

Председатель комитета по 
образованию Косихинского 
района Елена Бессмертных 
говорит, что в зависимости от 
режима работы детских садов 
родительская оплата в районе 
варьируется от 1400 до 1800 ру-
блей и назрела необходимость 
ее увеличения. Поставщики 

не могут бесконечно делать 
скидку, поскольку цены на 
мясо, молочную продукцию 
действительно растут, а набор 
продуктов, которыми можно 
кормить детей в дошкольных 
организациях, определен 
строго.

– Мы заручились поддержкой 
родителей, потому что питание 
должно быть сбалансирован-
ным, витаминизированным, 
а сейчас это все стало сложнее, 
– уточнила Бессмертных.

– Если говорить о Косихин-
ском районе, какой суммы не 
хватает?

– Мы не можем ответить на 
этот вопрос, речь все-таки о 
кармане родителей. Знаете, 
можно запросить любую сум-
му, но тогда детей перестанут 
отводить в детсад. Поэтому 
будем подходить разумно: 
цены поднимаются и какое-то 
увеличение оплаты должно 
быть. А уж дальше наше твор-
чество, как мы на эти средства 
сможем накормить детей, – 
подчеркнула она.

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Недавно в редакцию 
пришло письмо из села 
Петухи Ключевского 
района от 79-летней 
Галины Кравчук, в кото-
ром она пожаловалась 
на то, что двухэтаж-
ный дом, в котором она 
проживает, грозят от-
ключить от отопления.

Долг расте�т
Двухэтажка – единствен-

ный жилой дом в селе, кото-
рый отапливается от школь-
ной котельной. Директор 
школы уже присылала уве-
домление собственникам 
квартир о том, что если они 
не будут вовремя оплачи-
вать расходы за отопление, 
то жилое здание отключат от 
котельной. Раньше этот дом, 
построенный по типу обще-
жития, относился к школе, в 
нем давали квартиры учите-
лям. Сейчас там из педагогов 
практически никого не оста-
лось. Большей частью квартир 
владеют пенсионеры, хотя 
есть и молодежь. В здании 
много пустующих квартир, 
хозяева которых умерли, так 
и не рассчитавшись за отопле-
ние. Оставшиеся жильцы по-
делились в далеко не равной 

пропорции на тех, кто платит 
(6 человек), и тех, кто имеет 
задолженность от 1 до 9 меся-
цев (16 человек). Некоторые 
задолжали от 50 до 100 тысяч.

Галина Кравчук живет здесь 
с 2019 года. Муж умер, при-
шлось купить эту квартиру, 
поскольку в доме было тяже-
ло одной убирать. Решила на 
старости лет пожить в благоу-
строенном жилье. Кстати, она 
из тех немногих, кто не имеет 
задолженности. Просто, как 
говорится, попала в переплет 
и теперь не знает, как из этого 
выбраться.

– В конце октября 2021 года 
директор школы провела со-
брание с собственниками 
и сказала: «Раз вы не платите 
за отопление, я вас отрезаю». 
У нас не было тепла три дня, 
затем его снова дали, поскольку 
мы пожаловались в админи-
страцию, – отмечает Галина 
Кравчук.

В своем письме она посето-
вала, что в двухэтаже большин-
ство исправно платит за ото-
пление. Зачем же его отключать 
из-за двух-трех неплательщи-
ков? Увидев подробный список 
должников дома, пенсионерка 

только заохала: «Как же это? 
67 тысяч! 100 тысяч рублей! 
За эту соседку должен зять 
платить, эта на другой улице 
уже давно живет. А сосед-то, 
а сосед сколько накопил! Что 
ж нам теперь делать-то?»

«Мы не отказываемся»
Пока мы разговаривали 

с одним собственником жи-
лья, в коридоре уже собрался 
целый консилиум жильцов, 
заинтересованных в том, чтобы 
хоть кто-нибудь расшевелил 
неплательщиков.

Валентина Тимошенко, вы-
полняющая функции домкома, 
рассказывает, что с некоторых 
невозможно получить деньги 
на общедомовые траты.

– Греются за наш счет. Берут 
вещи в кредит, а за отопление 
и свет платить не хотят. Вот 
один из них сначала моторол-
лер купил, потом велосипед, 
а за откачку канализации 
так и не заплатил, другие за 
него рассчитывались, – гово-
рит она.

Неплательщики в коридор 
не выходили, мы стучались 
к ним в двери сами. В квар-

тире одного из должников 
крепкий запах сигарет. Одна 
минута в помещении – и голова 
кружится.

– Я инвалид I группы, жена 
тоже болеет. Платим 17 тысяч 
за кредиты. Набрали долгов 
перед банками на похороны 
дочери и так еще на разные 
нужды в микрофинансовых 
организациях. У меня ж недавно 
инсульт был, я просил с меня 

долги по этому поводу списать. 
Приставы все же взыскивали 
задолженности, правда через 
какое-то время я подал на ре-
структуризацию долга. Грабят 
банки нашего брата... А от платы 
за отопление мы не отказыва-
емся, как сможем, заплатим. Я 
к фермеру просился механиза-
тором, чтоб подработать, так 
он не берет, говорит, куда, мол, 
я тебя без пальцев рук пущу, – 
говорит пенсионер Александр. 
Он не раз находился в местах 
заключения, было время, ког-
да работал на Севере. Там, как 
он утверждает, отморозил себе 

руки и получил в связи с этим 
инвалидность. С тех пор и стали 
копиться долги.

У другой хозяйки квартиры, 
Ольги, не менее трогательная 
история. Недавно ей удалили 
камни в почках. Говорит, что 
изрядно потратилась на опера-
цию, поэтому восемь месяцев 
не платила за тепло. Заверила 
нас, что уже начала понемногу 
рассчитываться за долг.

По всему видно, что большин-
ство проживающих не задумы-
ваются о том, что будет с их до-
мом дальше. Общие помещения 
давно требуют ремонта, на окне 
в коридоре повис кусок целло-
фана, используемого в качестве 
утеплителя, над потолком на 
втором этаже гроздьями торчат 
провода. С завидной регулярно-
стью по ночам на дом совершает 
набеги местная шпана, шумит, 
выключает рубильник на элек-
трощитке, пишет пакости на 
стенах. Пенсионерам с ними 
тяжело справиться, как и с си-
туацией с задолженностью.

Что делать?
Замглавы Ключевского рай-

она Иван Кушнарёв рассказал 
о своем видении ситуации.

– По федеральному закону 
бюджетное учреждение не име-
ет права предоставлять услугу 
теплоснабжения. Прокуратура 
пресекает такие факты нару-
шения законодательства.

Пока двухэтажка отапливает-
ся от школы, но в любой момент 
услугу могут запретить ока-
зывать, если администрацию 
к этому принудит прокуратура. 
У собственников квартир дома 
постоянно возникает вопрос, 
почему им не компенсируют 
плату за отопление. Никаких 
компенсаций в этом случае, 
естественно, не предусмотрено. 
Кроме того, у большинства из 
собственников имеются боль-
шие долги по отоплению.

Если их все-таки отключат 
от теплоснабжения, им придет-
ся решать самостоятельно, как 
дальше поступать. Возможно, 
строить небольшую котельную. 
Администрация района помо-
жет с выполнением работ по ее 
строительству, – пояснил Иван 
Кушнарёв.

Конечно, никто этот дом не 
бросит и в отопительный се-
зон от котельной не отключит, 
на то и расчет.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  СИТУАЦИЯ 

  ОСТРЫЙ ВОПРОС .

В Шелаболихе появится со-
временный культурно-спор-
тивный центр.

Благодаря его строительству у вос-
питанников местной детско-юно-
шеской спортивной школы и работ-
ников культуры будут собственные 
площадки для тренировок, репети-
ций и выступлений.

Совмещение под одной крышей 

творческого и спортивного направле-
ния в регионе применили впервые. 
В большом здании места хватит всем. 
В этом убедился губернатор Виктор 
Томенко во время рабочей поездки 
в Шелаболихинский район. 

– Проектное решение интерес-
ное, – отметил министр строитель-
ства и жилищно-коммунального 
хозяйства Иван Гилёв. – Ранее такие 
объекты в регионе не строились. 

Сейчас посмотрим, возможно, до-
работаем проект для реализации 
в других районных центрах. 

Итак, в здании разместятся мно-
гофункциональный культурный 
центр и Шелаболихинская ДЮСШ. 
Для сотрудников учреждений собы-
тие долгожданное.

– В Шелаболихе уже более двадцати 
лет нет Дома культуры, – рассказывает 
заместитель главы администрации 

района Алексей Васильев. – Работники 
отрасли культуры ютились в приспо-
собленных помещениях. Аналогичная 
ситуация была и по детско-юноше-
ской спортивной школе. Она вообще 
никогда не имела своего здания. Те-
перь же нам удалось закрыть вопрос.

Культурно-спортивный центр обо-
шелся бюджету примерно в 200 млн 
рублей. Он построен в рамках крае-
вой адресной инвестиционной про-

граммы. Это двухэтажное здание 
площадью 2,3 тысячи кв. м. В цен-
тре располагаются зрительный зал 
на 200 мест, спортивный и трена-
жерный залы,  помещения для за-
нятий хореографией, комнаты для 
кружковых занятий и многое другое.

Объект уже полностью готов к сда-
че. Первых зрителей и спортсменов 
он примет в мае.

Кристина ЛИВЕР

  СТРОИТЕЛЬСТВО .

Под одной крышей

Греются за чужой счёт

«Речь о кармане родителей»

  НОВОСТИ .
Шлак, котёл и инженер

Завершено расследование уголовного дела о нарушении 
требований промышленной безопасности при эксплуатации 
котельного оборудования в городе Яровое. Обвинительное 
заключение в отношении главного инженера МУП «Яровской 
теплоэлектрокомплекс» направлено в суд.

Предприятие является единственным поставщиком тепла 
и горячей воды в городе. Организация бесперебойной работы 
ТЭЦ, в том числе своевременного ремонта оборудования, вхо-
дила в должностные обязанности главного инженера МУП.  
С 11 октября 2021 года котел начал зашлаковываться, однако 
обвиняемый дал указание персоналу продолжать эксплуата-
цию оборудования и не остановил его работу, что является 
нарушением правил промышленной безопасности на опасном 
производственном объекте.

В результате в начале ноября котел вышел из строя. На восста-
новительные работы затрачено 780 тысяч рублей, что является 
крупным ущербом для муниципального предприятия.

Обвинительное заключение направлено в Ярославский рай-
онный суд для рассмотрения по существу.

Никита ИВАНОВ

Доходы губернатора
Опубликованы сведения о доходах, расходах, имуществе 

губернатора Алтайского края Виктора Томенко.
Доход главы региона от работы в Правительстве Алтайского 

края составил 5 030 368,05 рубля. В него вошли зарплата за 2021 год 
и компенсация за неиспользованные отпуска в 2018–2021 гг.

Также губернатор получил 79,2 млн рублей от продажи не-
движимого имущества в Москве и Московской области. В де-
кларации были учтены доходы от вкладов в банках и от сдачи 
квартиры в аренду.

Совокупный доход Виктора Томенко за 2021 год составил 
85 306 417,02 рубля. Доход его супруги – 639 749,24 рубля за счет 
процентов от вкладов в банках и дивидендов по акциям.

Татьяна ПЕРВОВА

Летние ремонты
Как сообщает пресс-служба мэрии Барнаула, 24 апреля 

текущий ремонт дорог будет выполнен на Павловском тракте 
от ул. Георгиева до ул. Попова, на улице Северо-Западной от 
ул. Антона Петрова до пр. Ленина, ул. Фурманова, на несколь-
ких участках ул. Малахова, Попова, Короленко и Анатолия.

Помимо этого, продолжится ремонт дороги на улице Энту-
зиастов (от ул. Попова до ул. Островского). Так, в план включено 
10 дорожных объектов. На проспекте Калинина отремонтируют 
трамвайные переезды.

В рамках национального проекта «Безопасные и качественные 
дороги» подрядчики гарантированно отремонтируют их на улицах 
Герцена, Полярной, Матросова, Червонной, Бехтерева, Новоуголь-
ной, проспектах Комсомольском, Красноармейском и Ленина.

Работы по восстановлению дорожного полотна и благоустройству 
выполнят также на улицах Полярной, Матросова (от ул. Антона 
Петрова до ул. Телефонной), Димитрова, 61, Максима Горького, 
27, Ломоносова, 27а, в проездах Целинном и Ракетном.

Опасные дороги
За первый квартал года в Барнауле зарегистрировано 147 до-

рожно-транспортных происшествий, в которых 8 человек 
погибли, а 174 получили телесные повреждения различной 
степени тяжести.

Дорожные полицейские отмечают, что 11 происшествий из 
общего количества произошли при участии водителей, у кото-
рых стаж вождения не превышает двух лет. В подобных авариях 
погибли 2 человека и 15 получили травмы.

Дмитрий СЕРДОВ

Поговорят о кормах
27 апреля состоится онлайн-конференция «Молочное жи-

вотноводство Алтая: вызовы, проблемы, решения».
Ученые и ведущие консультанты агроснабженческих ком-

паний расскажут о результатах своих наблюдений и дадут ре-
комендации, как сбалансировать рационы, повысить качество 
кормов, определить и рассчитать нормы кормления скота разных 
половозрастных групп, уточняют в Министерстве сельского 
хозяйства региона.

Программу мероприятия можно посмотреть на сайте 
advertising.tilda.ws/altaiagro2022. Там же идет регистрация участ-
ников. Участие бесплатное.

Ксения ШИРЯЕВА

БАРНАУЛБАРНАУЛ

Губернатору Виктору Томенко рассказали о преимуществах нового культурно-спортивного центра. Таких в Алтайском крае пока больше нет.

Галина Кравчук надеется, что тепло не отключат.Дом в с. Петухи, подключенный к школьной котельной.

Пока двухэтажка отапливается от 
школы, но в любой момент услугу 
могут запретить оказывать, если 
администрацию к этому принудит 
прокуратура. 

БАРНАУЛ



№ 68 (30688) 
Суббота, 16 апреля, 2022 год 33№ 69 (30689) 
Вторник, 19 апреля, 2022 год СОЦИУМ

  ТЕМА ДНЯ   ДОБРОВОЛЬЧЕСТВО 

Алина Самойлова осваивает 
управление варочной панелью.

За приготовление оливье взялись дружно.

ОТЧЕТ
о деятельности краевого автономного учреждения 

«Алтайский центр кластерного развития» за 2021 год 

№
п/п

Наименование
показателя деятельности

Единица
измерения 2021 год

1 Исполнение задания учредителя* % 100

1.1 Консультирование в области управле-
ния предприятием ед. 10

1.2 Проведение научных, маркетинговых и 
иных исследований в сфере экономики ед. 5

1.3
Ведение информационных порталов/
сайтов в информационно-коммуника-
ционной сети Интернет

% 100

1.4 Создание и ведение реестров и баз данных ед. 10

1.5
Административное обеспечение дея-
тельности организаций инвестицион-
но-инновационной экосистемы региона

ед. 12

2 Среднегодовая численность работников чел. 22

3 Объем финансового обеспечения зада-
ния учредителя тыс. руб. 12 891,9

4
Объем финансового обеспечения раз-
вития учреждения в рамках программ, 
утвержденных в установленном порядке

тыс. руб. 44 040,3

5
Средства от иной приносящей доход де-
ятельности после налогообложения в 
отчетном периоде

тыс. руб. 2 300,4

6

Перечень основных видов деятельности, осуществляемых 
автономным учреждением: организация и проведение науч-
ных, маркетинговых исследований в сфере экономики, кон-
сультирование в области управления предприятием и т. д.

7

Перечень разрешительных документов, на основании кото-
рых автономное учреждение осуществляет деятельность:
 –решение учредителя о создании учреждения: Постановле-
ние администрации Алтайского края от 07.11.2008 №472;
– решение учредителя об изменении типа учреждения: Поста-
новление Правительства Алтайского края от 18.04.2019 №141.

8

Состав Наблюдательного совета: Ерохин А.В. – заместитель 
министра экономического развития Алтайского края, на-
чальник управления инновационного развития и кластер-
ной политики Минэкономразвития Алтайского края; Або-
имова М.М. – начальник отдела кластерного развития КАУ 
«Алтайский центр кластерного развития»; Голощапова М.О. – 
специалист по делопроизводству КАУ «Алтайский центр кла-
стерного развития»; Попов Е.С. – проректор по научной и ин-
новационной работе  ФГБОУ ВО Алтайский ГАУ; Слободчиков 
А.В. –  директор НО «Алтайский фонд развития малого и сред-
него предпринимательства», Тукоева С.А. – консультант отде-
ла учета, управления и распоряжения имуществом управле-
ния имущественных отношений Алтайского края.

* работы выполняются в интересах общества

№
п/п Отчетные сведения, единица измерения

2021 год
На начало
года

На конец
года

1
Общая балансовая стоимость имущества 
автономного учреждения, тыс. руб., в 
том числе:

88 996,0 77 426,8

1.1
балансовая стоимость закрепленного за 
автономным учреждением недвижимо-
го имущества, тыс. руб.

2 500,0 2 500,0

1.2
балансовая стоимость закрепленного за 
автономным учреждением особо цен-
ного движимого имущества, тыс. руб.

67 965,6 57 013,9

1.3
балансовая стоимость закрепленного за 
автономным учреждением прочего дви-
жимого имущества, тыс. руб.

18 530,4 17 912,9

2
Количество объектов недвижимого имуще-
ства, закрепленных за автономным учре-
ждением (зданий, строений, помещений), ед.

1 1

3
Общая площадь объектов недвижимого 
имущества, закрепленных за автоном-
ным учреждением, кв. м

64,6 64,6

3.1 в том числе площадь недвижимого иму-
щества, переданного в аренду, кв. м - -

Директор С.А. Кореннов 

ИЗВЕЩЕНИЕ
о месте, порядке ознакомления и согласовании местополо-

жения границы земельного участка
Заказчиком кадастровых работ является Денисова Светлана Вик-

торовна, почтовый адрес: 658794, Алтайский край, Хабарский рай-
он, п. Поперечное, ул. Центральная, д. 36.

Кадастровым инженером Близнюк Д.С.: 658780, Алтайский край, 
Хабарский район, с. Хабары, ул. Калинина, д. 101, habaryzemlemer@
mail.ru, тел. 8-961-998-0091, номер в реестре кадастровых инженеров 
13817, выполняются кадастровые работы по уточнению местополо-
жения границ в отношении земельного участка с кадастровым номе-
ром 22:56:080001:1543, расположенного по адресу: Алтайский край, 
Хабарский район, с. Зятькова Речка, территория Зятьковореченско-
го сельсовета.

Согласовать местоположение границ требуется с правообладателя-
ми земельного участка с кадастровым номером 22:56:000000:473 (Россий-
ская Федерация, Алтайский край, Хабарский район, совхоз «Ударный»).

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы 
участка, а также представить обоснованные возражения возможно 
в тридцатидневный срок с момента опубликования извещения по 
адресу: 658780, Алтайский край, Хабарский район, с. Хабары, ул. Ле-
нина, д. 46. При проведении согласования местоположения границ 
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок с кадастровым 
номером 22:56:000000:473.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик: Себелев С.Г. (г. Барнаул, ул. Папанинцев, д. 123, кв. 75, 

тел. 8-923-718-8080).
Кадастровый инженер: Шаталов И.В., аттестат № 54-14-586 (г. Но-

восибирск, ул. Площадь Труда, д. 1, оф. 100, e-mail: schatal@bk.ru, 
тел. 8-923-648-3905).

Исходный земельный участок с кадастровым номером  22:20:020003:65, 
адрес: Алтайский край, Красногорский район, совхоз «Катунский».

Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснован-
ные письменные возражения и (или) предложения о доработке 
проекта межевания можно в течение 30 дней со дня опубликова-
ния извещения по адресу кадастрового инженера.

СООБЩЕНИЕ
Общество с ограниченной ответственностью «Заринская сете-

вая компания» в соответствии с Постановлением Правительства РФ 
от 21.01.2004  № 24 «Об утверждении стандартов раскрытия инфор-
мации субъектами оптового и розничных рынков электрической 
энергии» раскрывает информацию о предложениях размера цен 
(тарифов), долгосрочных параметров регулирования на 2023 год. 
В полном объеме информация опубликована на официальном сай-
те организации https://zarseti.ru.

ЕЖЕГОДНОЕ РАСКРЫТИЕ ИНФОРМАЦИИ ДО 01.05.2022
ООО «ЭНЕРГИЯ-ТРАНЗИТ»

ООО «Энергия-Транзит» в соответствии с Постановлением Пра-
вительства РФ от 21.01.2004 № 24 «Об утверждении стандартов рас-
крытия информации субъектами оптового и розничных рынков 
электрической энергии» сообщает о раскрытии и направлении в 
управление Алтайского края по государственному регулирова-
нию цен и тарифов:

– информации по пункту 12 подпункта «г» предложения от ООО 
«Энергия-Транзит» о размере цен (тарифов), долгосрочных параме-
тров регулирования, подлежащих регулированию в соответствии 
с Основами ценообразования в области регулируемых цен (тари-
фов) в электроэнергетике, утвержденными Постановлением Пра-
вительства Российской Федерации от 29 декабря 2011 г. № 1178 «О 
ценообразовании в области регулируемых цен (тарифов) в электро-
энергетике» на 2023 год.

Указанная информация будет раскрыта на официальном сайте ООО 
«Энергия-Транзит» http://e-tranzit.ru/raskrytie-informacii/-2022/ 19 апре-
ля 2022 г. в полном объеме.

Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой суд, 
управление Судебного департамента в Алтайском крае, Рубцовский 
городской суд Алтайского края выражают глубокие соболезнования 
судье Рубцовского городского суда Алтайского края Станиславу Юрье-
вичу Позднякову, его родным и близким в связи со смертью супруги

ПОЗДНЯКОВОЙ
Олеси Александровны.

Помогаем и будем помогать
(Начало на 1 стр.)
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Сегодня на территории 
Барнаула организовано не-
сколько пунктов сбора гум-
помощи. И, как подмечает 
заместитель председателя 
правительства региона 
Игорь Степаненко, населе-
ние Алтайского края очень 
активно участвует в благо-
творительных мероприя-
тиях:

– Сейчас мы получаем 
очередной груз от барнауль-
цев. В столице края очень 
активно ведется работа по 
формированию гуманитар-
ной помощи. Хочу передать 
слова огромной благодарно-
сти всем жителям Алтайско-
го края, предприятиям и 
общественным организаци-
ям, партии «Единая Россия», 
которые участвуют в этой 
работе. Это безвозмездная 
помощь, наше участие очень 

важно тем людям, которым 
мы направляем наш груз.

В стороне не осталось и 
краевое отделение Совета 
женщин, которое приняло 
участие во Всероссийской 
акции «Подарок солдату». 
Председатель региональ-
ного отделения женского 
совета Надежда Ремнёва по-
делилась, что за две недели 
в рамках акции им удалось 
собрать 2700 коробок общим 
весом под 40 тонн, в которых 
уместилось порядка 10 тысяч 
подарков нашим солдатам:

– За две прошедших недели 
я увидела такую сплоченность 
общества, неподдельный па-
триотизм, каких не видела 
лет 30. Во всем крае нашлось 
огромное количество нерав-
нодушных людей разного 
возраста и регалий. В итоге 
поздним вечером 12 апреля 
груз трех КамАЗов загрузили 
на борт самолета и отправили 
к местам дислокации наших 
воинских частей.

Иван БЛАЖЕНКО

Свет наших сердец
(Начало на 1 стр.)
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Завершился концерт общероссийской эстафетой «Свет 

наших сердец». В начале мероприятия людям выдава-
ли светоотражающие сердца, организаторы попросили 
поднять их вверх. Передать от одного города к другому 
энергию дружбы и взаимопомощи россиян. Выглядело 
завораживающе…

Одной из самых многолюдных площадок фестиваля 
стал стенд благотворительных организаций края. Любой 
желающий мог приобрести футболку «ZaРОССИЮ». Цена 
начиналась от 100 рублей, а вырученные деньги отправятся 
в поддержку жителей Донбасса.

Такую футболку приобрел барнаулец Михаил.
– Мне хотелось внести хоть какую-то долю помощи. Мы 

все поддерживаем наших ребят, а это мероприятие нас еще 
больше сплотило и объединило народ, – считает Михаил.

А Елена пришла на мероприятие вместе с детьми. На их 
лицах – нарисованный красками триколор нашей страны.

– Мы любим нашу страну и хотим быть вместе со своей 
семьей, жить в светлом будущем. Только посмотрите, сколь-
ко вокруг людей. Это о многом говорит, – радуется Елена.

Отметим, что марафон включает четыре музыкальных 
маршрута по разным федеральным округам. Известные 
российские рок-группы объедут 14 городов. Еще в 16 побы-
вают поп-исполнители, среди которых Анна Семенович, 
Анита Цой, Денис Майданов и Митя Фомин.

Наталья АНДРОНОВА

Вне возрастных 
рамок
Теперь пожилым людям и инвалидам не придется 
скучать дома. В Барнауле работает центр дневного 
пребывания для пожилых и людей с инвалидно-
стью. Специалисты проводят полезные занятия 
и знакомят подопечных друг с другом.

С���� – � �����
Занятия по физкультуре еженедельно посещает около 50 

человек. Среди них и Валентина Гуславская. Она всю жизнь 
работала в медицинской сфере, сейчас на пенсии. Вот и при-
ходится для себя придумывать новые занятия.

– Физической нагрузкой мы занимаемся 2–3 раза в неделю, 
– отмечает пенсионерка. – После них я стала активнее, бод-
рее и веселее. Мне хочется чаще приходить сюда. Так, утром 
проснешься, нарядишься и отправляешься в центр, чтобы 
здоровьем заняться и с другими людьми пообщаться. Я считаю, 
что подобные объединения важны для пожилых людей. Они 
чувствуют заботу, и их досуг занят.

Тренировки ведет инструктор высшей категории Надежда 
Воронова. У нее особый подход к каждому, да и стаж внуши-
тельный – более 40 лет.

– Я с детства любила спорт, – рассказывает Надежда Вороно-
ва. – В школе работала учителем физкультуры, а теперь здесь 
преподаю, но на добровольческих началах. Тренировки с удо-
вольствием посещают все любители ЗОЖа.
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В центре можно научиться играть на гитаре, петь, вступить 

в творческие объединения. Здесь даже обучают компьютерной 
грамотности. Десятки направлений появились только в про-
шлом году.

– Барнаул в минувшем году вступил в пилотный проект «Си-
стема долговременного ухода» в рамках нацпроекта «Старшее 
поколение». Эта система долговременного ухода призвана по-
высить качество жизни граждан пожилого возраста. Особенно 
маломобильных, – рассказала директор Комплексного центра 
социального обслуживания населения Ольга Степанова.

Благодаря проекту открыты центр дневного пребывания 
и пункты проката технических реабилитационных средств. 
Только в прошлом году в него поступило 252 единицы совре-
менного оборудования на сумму 2 млн рублей.

Помимо этого, появилась школа ухода, в которой обучают 
родственников тяжелобольных людей.

– Многие приходят с вопросом как правильно заботиться о 
своих близких. Мы рассказываем, как человека перевернуть, 
как поменять памперс, не навредить ни себе, ни ему, – отмечает 
Людмила Колтунова, социальный работник.

Занятия в центре дневного пребывания проводят бесплатно, 
но, чтобы получить некоторые услуги, нужны медицинские 
показания.

Ната ГЕНЗЕ
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КУПЛЮ МЕД УРОЖАЯ 2021 ГОДА.
Тел.: 8-905-084-5521, 8 (3852) 25-05-21.

Реклама.

ФАКТ
Индивидуальная программа 
предоставления социальных 
услуг интересна не только 
участникам, но и специали-
стам центра. Поле деятель-
ности для них безгранично, 
ведь темы занятий неисся-
каемы.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Вся продукция изготовлена в Алтайском крае.

КСТАТИ
В сборе следующей партии гумпомощи может 
принять участие каждый. Номенклатуру необ-
ходимых товаров согласовывает МЧС России. 
Уточнить этот список, а также адреса пунктов 
сбора помощи можно в управлении социальной за-
щиты населения Барнаула и Центре управления 
в кризисных ситуациях ГУ МЧС России по Алтай-
скому краю, телефон – 65-82-19.

Без терпения 
нет умения

В Комплексном центре соци-
ального обслуживания насе-
ления Рубцовска появилось 
новое направление работы 
– тренировочная квартира 
для граждан с ограничен-
ными возможностями здо-
ровья.
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Тренировочная квартира состоит 
из трех зон: кухни, спальни и са-
нузла. В них те же предметы, что 
и в обычных квартирах. Задача со-
трудников учреждения – подвести 
граждан с ограниченными возмож-
ностями к самостоятельной жизни, 
научив элементарному: приготов-
лению пищи, застиланию постели, 
обращению с бытовыми приборами 
и прочим необходимым в повсед-
невности вещам.

Оборудование на сумму 545 тысяч 
рублей приобретено за счет краево-
го бюджета в рамках подпрограммы 
«Формирование системы комплексной 
реабилитации и абилитации инва-
лидов, в том числе детей-инвалидов» 
программы «Доступная среда» в Алтай-
ском крае. На собственные средства в 
размере 54 680 рублей заказали кухон-
ную мебель и встроенную варочную 
панель.
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На кухне царит оживление. Блюдо 
для первого занятия – салат из крабо-
вых палочек предложили специали-
сты, а дальше решение принимают 
сами участники. Они сегодня, надев 
фартуки, раскладывают продукты, 
которые предстоит превратить в лю-
бимый всеми салат оливье.

Процессом управляет соцработ-
ник Анастасия Евграфова. Со своими 
подопечными она проговаривает 
последовательность действий и 
внимательно следит, чтобы каж-
дый успел поучаствовать во всех 
нехитрых операциях. Здоровым 
не понять, с какими трудностями 
при приготовлении простого блюда 
могут столкнуться взрослые люди с 
ограниченными возможностями. Од-
нако они полны энтузиазма. К тому 
же это не только полезное время-
препровождение, но и общение, 
которого подчас не хватает.

Дружно готовят, дружно накрывают 
на стол и с удовольствием пробуют.
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Группа подобралась веселая и любо-
знательная. Наставница довольна тем, 
как все открыты к познанию нового.

– Тренировочная квартира – аб-
солютно новое направление нашего 
центра, – рассказывает Анастасия 
Евграфова. – Она появилась для реа-
билитации как взрослых, так и детей. 
Все полученные навыки закрепляются 
в домашних условиях. Мы очень хотим 
научить их и показать самостоятель-
ный жизненный путь.

Евгений Селиванов в комплексном 
центре давно свой человек. Здесь он 
освоил компьютерную грамотность, 
научился шить, сейчас познает кули-
нарные хитрости. Евгений живет с 
мамой, которая недавно перенесла 
инсульт, так что полученные навыки 
кстати.
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По словам заведующей отделением 
срочного социального обслуживания 
Юлии Грязниковой, программа рас-
считана на 21 день, максимальный 
срок – полгода.

Перед сотрудниками учреждения 
стоит задача провести через трениро-
вочную квартиру как можно больше 
людей и в первую очередь тех, кто по-
лучил инвалидность недавно и еще 
не адаптировался к новым для себя 
условиям. Предполагается полтысячи 
участников за год.

Впрочем, никто не останется без 
внимания и в дальнейшем.

– Когда заканчивается индивиду-
альная программа, мы переводим 
участников в клуб. Там различная 
тематика: встречи, музыкальные го-
стиные, выезды на природу, – поясняет 
Юлия Грязникова. – Так что связи не 
теряются.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)
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На прошедшей неделе из мира ММА прилетела очередная 
громкая новость: еще один спортсмен из Алтайского 
края подписал контракт со второй по статусу спор-
тивной организацией смешанных единоборств в мире, 
американской лигой Bellator. Им стал 24-летний Сарвар 
Хамидов, боец и тренер клуба Team Strela Barnaul, кото-
рый привлек к себе внимание после 13-й подряд победы 
на профессиональном уровне, добытой в конце марта
в Абу-Даби над бразильцем Фабрисио Сарраффом.
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В настоящий момент спортсме-

ны Team Strela Barnaul проводят 
совместные сборы в столице Алтай-
ского края вместе с товарищами из 
казахстанского «Кайрата». Там мы 
и встретили Сарвара, грустно сидя-
щего у прохода в зал. Он наблюдал 
за тренировочным процессом со 
стороны:

– К сожалению, сейчас я не могу 
заниматься так же интенсивно, как 
ребята, потому что у меня начался 
Рамадан. Приходится тренировать-
ся только час по вечерам. Но в ско-
ром времени вернусь к привычному 
ритму, буду в хорошей форме, – от-

влекшись от одиночества, рассказал 
«АП» Хамидов.

У Сарвара интересный спор-
тивный путь. До 2016 года он жил
в Душанбе, где занимался исключи-
тельно вольной борьбой, и в этом 
виде спорта успел собрать богатую 
коллекцию наград с первенств
и чемпионатов Таджикистана. Но 
после окончания школы решил 
переехать в Барнаул, и здесь его ка-
рьера развернулась на 180 градусов.

– Поначалу я думал, что буду 
продолжать заниматься вольной 
борьбой, однако в Барнауле меня 
заинтересовали смешанные еди-
ноборства ММА, так как я увидел, 
что этот спорт здесь активно разви-

вается, открываются новые клубы, 
есть все условия. В общем, решил 
попробовать, и, как оказалось, все 
не зря (улыбается).

М���� ���������
Уже с 2016 года уроженец Таджи-

кистана стал выступать на профес-
сиональном уровне в различных 
промоушенах и турнирах: разу-
меется, начинал с регионального 
масштаба, но очень скоро добрался 
и до международных кардов (MMA 
Series, AMC Fight Night Global, UAE 
Warriors). Борцовская база в сово-
купности с неуступчивым харак-
тером помогли Сарвару довести 
свой профессиональный рекорд 
до кричащего: 13 поединков –
13 побед. Последней каплей терпе-
ния для ведущих мировых лиг ста-
ла его крайняя победа над опытным 
бразильцем Сарраффом: тогда уже 
Bellator не удержался и пригласил 
алтайского спортсмена в свои ряды.

– Когда мне прислали контракт, 
я долго не думал. Это была моя дет-
ская мечта – выступать в одной из 
крупнейших организаций мира. Те-

перь, когда я попал туда, стану еще 
требовательнее к себе. Я знаю, что 
мне есть куда расти, для этого буду 
усердно работать в зале. Что насчет 
моих первых соперников за океаном? 
Пока нет никакой конкретики, но
я готов выйти в клетку с любым.

П������� ��������
Как мы уже сказали, Сарвар 

Хамидов стал вторым алтайским 
спортсменом в американской лиге 
Bellator. Первый – его тренер, один 
из основателей клуба Team Strela 
Barnaul, Шараф Давлатмуродов. При 
чем «Шерхан», как называют Шарафа 
в спортивных кругах, уже не просто 

числится в составе престижного 
промоушена, но даже успел провести 
в нем бой со своим более опытным 
соотечественником, Виталием Токо-
вым. Товарищи по жизни, соперни-
ки в октагоне, они устроили яркий 
и, в общем-то, равный поединок

в октябре прошлого года в Москве, 
но судьи раздельным решением 
тогда отдали победу Токову.

– Пока трудно сказать, когда 
у меня будет следующий бой
в Bellator. Ситуация усложнилась 
из-за геополитической обстановки, 
турниры стали переносить. Напри-
мер, я должен был драться 13 мая
в карде в Англии, но его отменили. 

Может, пока буду выступать внутри 
страны, чтобы не простаивать. Зага-
дывать трудно, – делился планами 
Шараф.

Зато для Давлатмуродова не 
представляло трудности оценить 
прогресс спорта смешанных еди-
ноборств в Алтайском крае.

– Он развивается семимильными 
шагами. Об этом говорит и рост спор-
тивных клубов, наличие профессио-
нальных команд, а также беспре-
цедентное присутствие алтайских 
бойцов в статусных международных 
лигах. Ведь кроме Bellator есть еще 
и другие большие организации, 
где будут выступать наши бойцы: 
например, в той же Open FC скоро 
проведут свои бои Николай Несте-
ров, Амин Гасимов. Важно и то, что 
в регионе выстроена правильная 
система: мы уже традиционно орга-
низуем по два приличных турнира 
в год: это кард Open FC и «Битва на 
Катуни» – на них набираются опыта 
молодые бойцы, они могут проявить 
себя и выйти на более серьезный 
уровень. Мы на правильном пути, –
заключил Шараф.

Иван БЛАЖЕНКО
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Бразильца побил – контракт получил
  ЗНАЙ НАШИХ! .

  АФИША .
Он возвращается

Большой футбол после 21 апреля возвраща-
ется в Барнаул.

В 18.00 на поле центрального стадиона «Динамо» 
в рамках 23-го тура чемпионата ФНЛ-2 местная 
одноименная команда начнет встречу с дублера-
ми «Урала» из Екатеринбурга. Подопечные Алек-
сандра Суровцева стартовали в весенней части 
сезона не самым удачным образом (потерпели два 
гостевых поражения), но при домашних трибунах 
барнаульские футболисты точно постараются прер-
вать 10-матчевую безвыигрышную серию. Будет 
интересно. А 24-го числа к нам на игру приедет 
один из представителей верхней части турнирной 
таблицы, команда «Челябинск» (стартовый свисток 
прозвучит в 17.00).

Также Барнаул готовится принять целый ряд 
соревнований краевого и окружного масштаба. Так, 
в период с 22 по 24 апреля на стадионе «Лабиринт» 
состоится краевое первенство по скалолазанию, 
чемпионат края по автомобильному спорту пройдет 
по адресу: Правобережный тракт, 25, а еще в Бар-
науле разыграют медали чемпионата и первенства 
СФО по спортивному ориентированию.

Евгений БОРИСОВ
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  ПАНОРАМА .
Семья – главное

14 апреля состоялась встреча губер-
натора Виктора Томенко с министром 
спорта Алтайского края Алексеем 
Перфильевым, на которой министр 
обратился с просьбой об отставке по 
собственному желанию.

Глава региона отставку принял. Алек-
сей Перфильев будет освобожден от за-
нимаемой должности уже сегодня. По 
словам Перфильева, это решение было 
вызвано семейными обстоятельства-
ми. Кто станет его преемником, пока 
неизвестно.

Юбилейная неудача
Футболисты барнаульского «Ди-

намо» проиграли второй гостевой 
матч после возобновления сезона
и продлили безвыигрышную серию 
до десяти матчей.

Подопечные Александра Суровцева 
13 апреля не справились со «Спартаком 
Туймазы», хотя открыли счет в этом 
матче после грубой ошибки обороны 
соперника: на 28-й минуте молодой на-
падающий Ефим Золотарёв отметился 
первым своим голом за «Динамо» – 1:0. 
Но клубу с берегов Оби не удалось раз-
вить или удержать свое преимущество 
во второй 45-минутке встречи. «Спар-
так», заметно освеживший атакующую 
линию, методично штурмовал штраф-
ной прямоугольник барнаульцев и свое 
давление смог конвертировать в два 
гола за 5-минутный отрезок в середине 
тайма. В итоге башкирский коллектив 
заработал три очка – 2:1.

Чем не история?
Сборная Алтайского края впервые 

заняла второе место в командном 
зачете чемпионата России по спор-
тивной аэробике.

Соревнования проходили в Москве
с 10 по 13 апреля и собрали приличный 
состав участников из 35 регионов стра-
ны. Сперва порадовали наши юноши, 
которые стали третьими в командном 
зачете двух возрастных категорий –
12-14 и 15-17 лет. Кроме этого, серебро
в дисциплине «Смешанные пары» среди 
спортсменов 15-17 лет завоевали воспи-
танники тренеров Наталии и Валерия 
Хандовых – Григорий Чижиков и Яна 
Волошина из барнаульской СШ «Победа». 
Но главного успеха добилась взрослая 
сборная края, которая впервые в исто-
рии заняла второе место в командном 
зачете чемпионата России благодаря сере-
бряным результатам Артёма Маркелова
и Сабины Метальниковой в дисциплине 
«Смешанные пары», а также бронзовым 
наградам Софьи Власовой, Анастасии 
Закопко и Софьи Малыхиной в дисцип-
лине «Трио».

Полсотни,
не меньше

На Всероссийских соревнованиях 
по кобудо спортсмены из Алтайского 
края добились второго места.

Турнир, объединенный с детским 
фестивалем по восточному боевому 
единоборству (дисциплина «Кобудо»), 
завершился в Екатеринбурге 11 апреля. 
В уральской столице выступало более 
400 участников из 12 регионов России. 
Сборную Алтайского края представляли 
30 спортсменов из Ярового, Славгорода 
и Тальменки. Наши спортсмены были 
представлены в четырех видах програм-
мы и завоевали в итоге более 50 медалей!

Счёт открыт
Барнаульский нападающий Алек-

сандр Соболев забил первый гол
в году и был признан лучшим игро-
ком матча «Спартак» – «Рубин».

Вечером 16 апреля на поле московско-
го стадиона «Открытие Арены» состоял-
ся матч 25-го тура чемпионата России,
в котором очки разыгрывали команды 
из столицы и Казани. Эта встреча была 
особенно интересной для любителей 
футбола из Алтайского края, поскольку 
они могли наблюдать противостояние 
двух земляков: нападающего «Спарта-
ка» Александра Соболева и голкипера 
«Рубина» Юрия Дюпина.

Именно эта очная дуэль двух футболи-
стов и стала определяющей во встрече, 
поскольку гости вышли в лидеры еще 
до перерыва, а все оставшееся время 
хозяева поля отчаянно пытались отыг-
раться. И Соболев спас-таки москвичей 
от поражения, оперативно подкараулив 
отскок мяча после углового в середине 
второго игрового отрезка – он с близко-
го расстояния пробил головой в самый 
угол и лишил Юрия Дюпина шансов на 
«сухарь» – 1:1.

Этот гол стал для Соболева первым
в 2022 году, а эксперты заслуженно назва-
ли барнаульца лучшим игроком встречи.

Алтайские бойцы проходят совместный сбор с товарищами из казахстанского «Кайрата».

  СТРОИТЕЛЬСТВО .

Вся надежда на бюджет
На крупнейшем стадионе 
алтайского наукограда 
«Прогресс» приступили
к возведению здания кры-
того катка. Это еще один 
этап возрождения одного 
из самых больших спорт-
комплексов Бийска при под-
держке Правительства 
Алтайского края. Корре-
спондент «АП» побывал 
на стройке.

Б�����
� ������

– На данный момент ведем 
монтаж корпуса из металлокон-
струкций, изготавливаем метал-
лические сетки для перекрытия 
первого этажа, – говорит предста-
витель подрядчика, начальник 
участка Сибирского центра стро-
ительных материалов Александр 
Дисенов. – Особенность такой 
работы – в быстроте возведения 
здания. Сейчас монтируем метал-
локонструкции, затем стеновые 
сэндвич-панели, а потом кровлю. 
Трехслойные панели придут уже 
готовыми с завода, так что нам 
останется только все собрать.

«В ������ ��������
�� �����»

Строители планируют закончить 
объект до конца года. Кстати, все 
материалы собственного изготовле-
ния, металлоконструкции делают в 
Барнауле, сюда уже привозят. Запаса 
хватит на месяц-полтора работы.

– Если цены поднимутся, все 
будет зависеть от того, как быстро 
нам сможет помочь бюджет. В убы-
ток работать не будем, – подчерк-
нул Александр Дисенов.

С���� ��������
Простоев в строительстве не 

будет, уверен глава города Алек-
сандр Студеникин.

– Каток строится по концесси-
онному соглашению. Первоначаль-
ная цена была 354 млн рублей. 
Но все прекрасно понимают, что,
с учетом последнего повышения 
цен, пришлось пересматривать 
некоторые позиции, – сообщил 
градоначальник. – Сейчас проект 
находится на государственной 
экспертизе. Параллельно с Пра-
вительством Алтайского края, 
Минспорта региона прорабаты-
вается вопрос об увеличении 
финансирования.

Сейчас активно возводится ад-
министративно-хозяйственный 
блок. Далее строители приступят 
непосредственно к основному кор-
пусу, в котором и расположатся 
ледовое поле и трибуны на 250 
мест.

– Здесь буд у т заниматьс я 
наши спортшколы, для которых 
концессионным соглашением 
предусмотрено бесплатное вре-
мя, отдыхать бийчане, – сказал 
Александр Студеникин. – Задача 
перед подрядчиками – к теплому 
периоду времени возвести основ-
ные конструкции, а затем уже 
приступить к внутренней отдел-
ке, заполнению оборудованием 
и так далее.

Павел СИДОРЕНКО

Сарвар Хамидов.
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Когда есть материал, и работа спорится.

Каждый строитель старается все делать на совесть, ведь здесь будут заниматься дети.


